

土日の窓口業務
消防団訓練場所

佐藤伸一郎(まちだ新世紀)
 窓口業務サービスは、市民サービスの中でも最も基本的なサービスであり、異動が多い時期と土・日窓口を開庁できないか。
加島助役 利用者の動向を見て、当面、常時利用度が高く、利便性の高い駅前連絡所は、土曜日開庁に向け指示したところですが、その他の窓口のオープン、行う方向で検討したいと思えます。

消防団は、災害に備え日々訓練に励んでいます。訓練場所の確保は、大変苦労しています。この状況についてどのように考えているか。
総務部長 練習場所の確保は、年々難しくなっているのが実情です。公園などの駐車場等の公共施設で、訓練ができるように、防災課で関係機関と調整をとりながら、練習の場の確保に努めていきたいと思っています。



市役所駅前連絡所(小田急線町田駅)

「障害」者就業
支援・原発問題

今村路加(社民ネット)
 「障害」者・若者の就職難に対しての市独自の支援を行うべきと考えますが、検討・実行はしていますか。
加島助役 障がい者の一般就労と雇用の安定を図るため、就労支援センターを設立するという事で検討会の立ち上げを進めています。
教育長 ひなた村、大地沢青少年センターでの事業については若い方の採用をこれらからも心がけていきたい。

原子力発電所停止にもなつて懸念される電力不足に対し、現状よりさらに徹底した節電対策を行うべきと考えますが、実行していることありますか。
総務部長 節電については、昼休みの一斉消灯とかOA機器のスイッチオフの励行、余熱待機時省電力機能の活用ということで徹底されていると考えています。

新しい国保証の
紛失対策を!

上野孝典(公明党)
 新しい国民健康保険証は小さくなったため、紛失しやすいとの声が多いが対策は、加島助役 杉並区などケースを配付しているところもある。高齢者世帯、希望者とか、ある程度限った形で検討していきたいと思えます。

原町田商店街の防犯活動を支援するため、民間交番(ボランティアの詰め所)を設置できないか。
市長 防犯パトロールの問題とあわせて、各種団体や市民のご協力をいたたくという観点から、今後の検討課題にしていきたいと思えます。
認可保育所の入所選考にあたっては世帯で合算した所得を考慮すべきだ。
市長 実際問題として、現に働いている人を所得が高いからということで順位を下げしてしまうわけにはいかないだろうと思えます。

一般質問
~ 市政に望む ~



今回の定例会では、6月12日、13日、16日、17日の4日間にわたり、30名の議員が市政を取り巻く諸問題について、意見・提案をまじえながら、市長などの考えをたどりました。質問、答弁の要旨は次のとおりです。

財政について
(その2)

新井克尚(市民派クラブ)
 予算をつける際の優先順位・市長の判断基準をお聞かせ下さい。
市長 国の三位一体の改革がどうなるかを見極めないと予算編成も困難になってくると思います。
牧田助役 重要性などに着目し、必要性を判断の上、配分を最適にするように行っています。
行財政改革を行う際の

経費削減額の目標・プランがあればお聞かせ下さい。
牧田助役 今時点で、額の確定はありませんが、予算のあり方について大幅な見直しをしなければと思っています。
文学館に10億かけるなら要望の多い地域会館をつくらなければならないのか。
市長 行政は要望の高いものからやるというだけでは済まない立場もあると思えます。

色覚バリアフリー
社会の構築を

宮坂けい子(公明党)
 色覚特性者は全国で約三十二万人、市の発刊物やホームページに色覚バリアフリー対策を求めるが。
加島助役 庁内で検討して刊行物に配慮できるよう、また、市民、公共機関等への周知を図ってほしい。
ホームページの作成基準も、対応していきたいと考えています。
急増する不当請求対策
 働きかけをしていきたい。

教育長 金銭教育及び消費者教育については、総合的な学習の時間等において多様な指導が行われています。
あらゆる暴力から子供を守るため、動く子供10番やCAPの実施を。
教育長 CAPの関係ですが、PTA等から実施のお申し出があったときには、学校からの支援を受けられるよう働きかけをしていきたい。

市立小中学校選
択制度について

智田伸也(社民ネット)
 来年度から導入される学校選択制度について、検討委員会ではどのような議論がなされたか。またどのような問題点があるか。
教育長 メリットとしては全校選択制です。選択幅が最も広がる、例外や特例、不公平が生じる可能性が低いたと、あるいは住民ニーズに最も対応可能であるかです。デメリットについては、地域との連携が希薄化する可能性とか、学校間格差が広がる可能性、小規模校回避の可能性、風評による選択意思があるのではないかと、報告の中でも出ています。検討していただきました。

ブロック制についても報告の中では出ていましたが、全校選択制が最適という結論をいただいたので、実施計画の中でもその方向でいきたいと考えています。

残留農薬検査で
食の安全を守れ

浅見美子(公明党)
 市民の食の安全を守るため、農地の残留農薬の土壌検査について、農協や生産者に対する支援策はどのようなものか。
経済振興部長 二〇〇三年、二〇〇四年、二〇〇五年に分けて八〇〇カ所を検査する費用を一部負担していきたくと考えています。
高齢者へのサービス提供の充実を求めると共に、高齢者緊急通報システムのチェックリストの改善や広報活動、利用者の拡充を求める。
加島助役 高齢者の生活の安全を確保し、地域での見守り体制を図りながらネットワークづくりを進めたい。緊急通報システムの拡充について、本年度からは、都の要綱変更により対象者がふえることを期待しています。六月二一日号の広報で情報提供していくことを考えています。

コンビニ利用に
よる業務拡充を

渋谷武己(まちだ新世紀)
 市内全域に広がるコンビニのネットワークを利用した市民サービスの拡充を具体的に考えるつもりは。
加島助役 事業ごとに研究する必要があると思えます。
電子自治体化も絡めながら考えていきたいと思えます。
小山田三三三元最終処分場の現状をどのように認識し今後の取り組みをどう考えているか。
清掃事業担当部長 これから安定化に向けた状態を調査、監視していくという管理を定期的、継続的に行っていきます。
市民病院の薬剤処方を始めとする今後の経営方針は、市民病院総院長 公営企業法の全部適用は今後の重要課題だと痛感しています。院外処方と薬価差益に関しては、現在の五〇%程度の薬剤購入は残ると見込んでいます。

金が出れば、
知恵を出せ!

斉藤 稔(まちだ新世紀)
 市の環境対策として、本庁舎等で国際標準ISO14001の認証取得を計画しているが、費用がかかりすぎているので、独自の環境システムを作り、実施せよ。
牧田助役 独自の管理システムも考えていきたいとは思いますが、今すぐには少し無理かなと思っています。
教育長 学校では本格的な環境管理システムを早期につ

くることは難しいと思えますが、省エネルギーの取り組みは、随時行っています。
障害者計画を策定するに当たってはコンサルタント会社に委託せず、市職員と市民参加の手作りで計画せよ。
加島助役 少し遅らせてほかの市のデータをもらいながつていった方がいいのではな